



**CAZA MAYOR
EN ÁFRICA: ANTILOPES
EN NAMIBIA (2º Parte)**



**CORONEL SUÁREZ:
PAISAJE SERRANO
PARA DESCUBRIR**

R E V I S T A

Nº 152
DICIEMBRE DE 2008
ARGENTINA \$ 8,40
URUGUAY \$ 75

13 Años

El Pato

CAZA, PESCA, TURISMO

www.elpatoweb.com.ar



**PESCA DE LISAS
EN EL CANAL 9**

**PESCA EN EL
AMAZONAS (2º Parte)**

TRAVESÍA EN KAYAK

**PESCA DE TRUCHAS
EN CÓRDOBA**



Temporada de Truchas

TEMPORADA DE

EN EL RÍO LIMAY

En este cuidado informe te contamos algunos secretos del Río Limay y los eventos de apertura de la temporada de pesca en Patagonia.



INFORME ESPECIAL

GRANDES TIBURONES COSTEROS

Ahora es pesca y devolución obligatoria



TEMPORADA DE *Truchas* EN EL RÍO LIMAY

Texto y fotografías: Angel Perticará. Martín Freedman.

Merced a su cercanía con San Carlos de Bariloche, la ciudad más poblada de Río Negro, y la calidad de sus poblaciones de truchas, el río Limay se ha convertido en la estrella de cada inicio de temporada. Ese clásico conocido en donde expertos y aprendices sacan a relucir sus cañas y técnicas luego de un largo invierno. En este cuidado informe te contamos algunos secretos del Río Limay y los eventos de apertura de la temporada de pesca en Patagonia.



El río Limay nace en el extremo oriental del lago Nahuel Huapi y recorre en forma serpenteante unos 500 km en dirección noreste, sumando afluentes como el río Traful, el río Pichileufú y el río Collón Curá, hasta encontrarse con el río Neuquén, formando en su confluencia el río Negro.

El nombre Limay es de origen Mapuche y Araucano, cuyo significado es "Reflejo de Agua Clara" en Mapuche y "Murmurante y Susurrador" en Araucano.

El río sirve de límite natural entre las provincias de Río Negro y Neuquén y discurre entre la biodiversa, y en gran medida ignota estepa Patagónica, un bioma que flanquea a San Carlos de Bariloche por el este, mientras que el Bosque Andino Patagónico hace lo propio por el oeste, al punto que la ciudad se encuentra en el ecotono o transición entre estas dos regiones.

Aunque la Patagonia está más asociada a los paisajes cordilleranos y costeros, la estepa es la manifestación natural más extensa y característica de la región.

El bioma se extiende desde el centro de Neuquén hasta el norte de Tierra del Fuego, abarcando el centro y sur de Río Negro, y casi todo el territorio de Chubut y Santa Cruz. El suelo arenoso y pedregoso, las escasas lluvias y el clima frío visten a la estepa Patagónica de un paisaje dominado solo por arbustos bajos, duros y espinosos. La inmensidad del desierto estepario y el tranco lento del río no tardan en ensimismar a los visitantes.

EL LIMAY

Aunque el río Limay esta inmerso en un paisaje yermo, dominado por el viento, algunas ovejas y la nada; entre tanta belleza a priori estéril se alojan importantes recursos energéticos como el petró-



leo, gas, y carbón y también minerales: el hierro, el uranio y la alúmina. Los intentos de múltiples compañías internacionales por explotar estos recursos a precio vil y con técnicas altamente contaminantes mantiene en vilo a las comunidades de la región. Como en la mayoría de los ríos y lagos patagónicos, las aguas del río Limay son claras. En su configuración podremos encontrar desde correderas, pozones, aguas lentas y rápidas, islas y brazos de distintos caudales. Los volúmenes de agua varían de acuerdo al nivel del lago Nahuel Huapi, donde este increíble y caudaloso río comienza su largo camino encontrándose con otros ríos tributarios y atravesando varias represas hasta llegar a su destino final...el Océano Atlántico.

En los primeros 60 km. de su recorrido este famoso río tiene dos características muy marcadas reconocidas por los fanáticos de la pesca... "su increíble cristalinidad y pureza de las aguas" y "la cantidad, calidad y tamaño de sus grandes truchas arco iris y marrones". Como la mayoría de los ríos de la Patagonia norte, en estos momentos el río Limay se encuentra con niveles de agua muy elevados debido a las abundantes lluvias y nevadas del invierno pasado, sumado al comienzo del deshielo de la primavera. Estas razones se convierten en un pequeño obstáculo para todo aquel pescador que desea disfrutar de un día de pesca vadeando sus costas. Pero no solo es dificultosa la tarea de hallar un buen lugar a la hora de caminar por las costas del río, también lo es para aquellos que tienen la posibilidad de embarcarse en balsas inflables y "zambullirse" en su belleza.

El río Limay desde su embocadura "boca" en el lago Na-



huel Huapi hasta la zona conocida como "Rincón Chico" presenta pocos lugares de vadeo y, en donde es posible, hay que lograr una distancia de lanzamiento considerable debido a la profundidad y velocidad de sus aguas.

La sección que abarca desde "Rincón Chico" hasta "Villa Llanquín" presenta una gran cantidad de islas y canales con abundante agua, lo que los hace lugares propicios para albergar grandes truchas de 2 Kg. a 6 Kg. y brindarle una mejor chance al pescador en busca de un trofeo. Otro lugar clave para tener mejores chances de una buena jornada son las uniones y juntas de aguas de las islas y canales anteriormente mencionados. Esta última opción es la más productiva en esta época.

La tercera sección desde "Villa Llanquín" hasta las cercanías de "La Confluencia" (la unión del río Limay con el río Traful) es menos visitada en esta época del año comparada con las dos secciones recién mencionadas, pero no hay que desestimarla ya que se han logrado importantes capturas en algunas de sus islas y en cercanías al río Traful. Sus aguas por momentos muy lentas y profundas, requieren de otras técnicas de pesca muy distintas en lo que respecta a aguas arriba.

EQUIPOS

Las cañas más apropiadas son de acción rápida "línea N° 6 o 7" acompañadas con líneas de hundimiento rápido denominadas "shooting line" con un coeficiente de hundimiento N° IV (cuatro), o las de última generación denominadas "densidad compensada" con un coeficiente de hundimiento de 200 grains. Las moscas "estrellas" del río Limay son los "streamers", las clásicas como Woolly Bugger, Matuka o Rabbit en anzuelos N° 4, 6 u 8 (en colores verdes, marrones o negras).

TRES PESQUEROS DE BARILOCHE PARA RECOMENDAR

1- Río Pichi leufu. A tan solo 45min. de la ciudad, con fácil acceso para vehículos comunes y muchos lugares para caminar y pescar, es un río ideal para principiantes. Alberga gran cantidad de truchas de pequeño y mediano porte y es considerado como "la escuela" de todo pescador dispuesto a aprender esta emocionante modalidad del "Fly Cast". Equipos recomendados: caña N° 4 o 5, y línea de flote. Moscas secas "Cáddis" en anzuelo N°16 o Ninfas "Prince" del mismo tamaño.

2- Río Manso. Localizado en el corazón del Parque Nacional Nahuel Huapi y rodeado de altas montañas y su vegetación asociada, este río se define así mismo como "el sueño de los Mosqueros". Su entorno inigualable, su dificultoso acceso y su poca popularidad lo llevan a ser una opción de "exclusividad, paz y tranquilidad" en contraste con excelente pesca y calidad. Equipos recomendados: caña N° 5 con líneas de flote y/o hundimiento lento. Mosca seca Royal Wulff N° 12, ninfa Pheasant tail N° 14 o streamers en tamaños pequeños



3 - Lago Hess. Para los amantes de la pesca en lagos, este espejo de agua único por encontrarse al pie del majestuoso Cerro Tronador y por contar con un promedio excelente de capturas incluidas las bellísimas truchas fontinalis, es nuestro favorito. Recomendamos caña N°7 con línea de hundimiento rápido y grandes streamers. "Para los atardeceres con actividad en superficie, línea de flote y un atractor tipo chernovil.

